

Discusión en torno al dólar

AUTORITAS

Carlos Alberto Martínez



La discusión en torno al tipo de cambio aumentó en estos días. Ya que mientras autoridades hacendarias apoyan la decisión de los legisladores de proyectarlo en 18.62, una institución financiera advierte riesgo al ver apreciado el tipo de cambio.

El deterioro de las perspectivas económicas del país se ha acompañado por un mayúsculo pesimismo por parte de los

consumidores y con un tipo de cambio que no se ajuste también será factor adverso para las finanzas públicas. Esa es una de las preocupaciones para el mediano plazo y en específico para el arranque de año.

Sin embargo, ya serán los dos años subsecuentes importantes para garantizar las proyecciones de crecimiento prometidas y volver a impulsar el proyecto económico transexenal antes de que sea

demasiado tarde. Lo que no se debe dejar de lado es que el tema es importante, pues el control sobre el tipo de cambio es indispensable para evitar una espiral inflacionaria.

Especialistas en finanzas públicas han criticado abiertamente los cambios realizados a la Ley de Ingresos, pues carecieron de transparencia y realidad y sólo inflaron artificialmente el presupuesto.

La paridad cambiaria, al igual que el resto de los mercados financieros, aún seguirá en los próximos días y eso después de las elecciones en Estados Unidos. Y es que se debe defender al peso ante la existencia de ataques

especulativos sobre la moneda mexicana y los riesgos de traspaso en los precios y, por ende, de las perspectivas de inflación. Que si bien ya se vieron los primeros efectos en la primera quincena de octubre se debe evitar una escalada.

El tipo de cambio peso-dólar hacia el cierre del año debe dar señales de estabilidad ya que el mercado de cambios seguirá atento al tema de las finanzas públicas para 2017, pues el Gobierno tiene el problema de déficit fiscal; de no reducirlo, las calificadoras lo tomarán muy en cuenta para la decisión de bajarle la calificación. 

drcamartinez@capitaldemexico.com.mx
[@drcamartinez](https://twitter.com/drcamartinez)